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Departamento de Ambiente y 

Sustentabilidad 
 
Siendo las 15 hs. del día lunes 23 de agosto de 2021, se reúne el departamento de 

Ambiente y Sustentabilidad de UIPBA, a través de la plataforma virtual Google Meets. 

Presentes: Patricia Malnatti; Rodrigo Flores; Silvia Pedrassi; Mario Bernachi; Cristina Arheit; 

Daría Bonetti; Matías Postay; Florencia Canzonieri; María Laura Bermúdez; Juan B. 

Fernández; Gastón Poncini; Alejandra Labolillla; Susana Pagola; Víctor Fontán; Victoria 

González; Jorge Acquaviva; Evangelina Espíndola; Marcelo Taboada; José Luis Fonrouge; 

Valeria Smolinski, Carlos González; Jorge Pegoraro; Enrique Mora (CEPBA); José Luis Zito 

(ADIBA-FEBA); Mariana Arrazubieta. 

 

1. Reunión con Senadora Nacional Gladys González. 

La Senadora Nacional Gladys González, presidente de la Comisión de Ambiente y Desarrollo 

Sustentable del Senado, fue invitada a la reunión del Departamento y participó acompañada 

de un grupo de asesores.  

En este primer encuentro, el objetivo fue conocer la agenda ambiental que está impulsando 

y también poder comentarle cuales son los temas de interés para la industria, y que 

trabajamos en el ámbito del departamento, así como también las necesidades.  

Entre los temas esbozados surgieron los proyectos de ley de responsabilidad extendida del 

productor, los proyectos de ley de gestión de envases post consumo. Se comentaron 

algunas experiencias internacionales, las barreras identificadas en la aplicación, como por 

ejemplo, el cobro de una tasa, la necesidad de plantear objetivos graduales de recuperación. 

Se planteo la necesidad de actualizar el marco legal de residuos, poder incorporar el 

paradigma de economía circular, promoviendo la industria del reciclado y la valorización de 

materiales. Que puedan desclasificarse residuos, que hoy en día con los avances científicos y 

la tecnología disponible pueden ser usados como insumos productivos. 

La posibilidad de trabajar un marco general de residuos, que tenga los lineamientos 

generales, para luego poder clasificar distintos tipos. También se plantearon otros temas 

como por ejemplo: el seguro ambiental, la dificultad y demora para tramitar los certificados 

de aptitud ambiental en la provincia y los inconvenientes que eso conlleva, la proliferación 

de tasas ambientales que se han generado. 

Se hizo mención también a los proyectos de ley sobre Delitos Ambientales, tema que la 

Senadora prefirió profundizar en un segundo encuentro invitando abogados especialistas en 

el tema. 

Gladys González hizo hincapié en que le interesa contar con los aportes del Departamento, 

ya sea para comentarios de los proyectos en curso, así como para presentar nuevas 

propuestas. Con este encuentro quedó abierto el canal de diálogo y la posibilidad de tener 

futuros encuentros para tratar temas particulares. Agradeciendo la participación de la 

Senadora y su equipo, se decide finalizar la reunión y continuar con el temario propuesto en 

la próxima convocatoria del Departamento. 

 

Siendo las 16,45 hs se da por finalizada la reunión.  
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Departamento de Jóvenes y Desarrollo 
Territorial 

 
El día 10 del mes de Agosto de dos mil veintiuno, siendo las diecisiete y treinta horas, la 

Presidencia de la Sra. Luciana Blasucci,se reúnen junto a los miembros del departamento de 

jóvenes, Victoria Tomadoni (Secretaria, UI3F), Gaston Leiter (Vicepresidente Individual,Lyh), 

Maria Florencia Cerino (Vicepresidenta Sectorial, Caa), Francisco Nicoli ( UIT), Rocio Marochi 

( Red Parques) , Luciano Santoni (Uiav) , Analia Vazquez (UIGSM) 

 

 Mesa sectorial de la Prov BsAs:  Maria Florencia Cerino (Vicepresidenta sectorial) 

nos cuenta los resultados de la primera clase sobre Estructura y Organización de las 

cámaras llevada adelante el día  29/07 de la escuela de formación de dirigentes a 

realizada en conjunto con ADIBA, CARBAP, CEPBA, CAMARCO Y JEFEBA.  Así como 

también detallo el temario de la próxima clase a realizarse el día 26/08  Clase II 

Código de Ética, sustentable y compliance, prácticas y procedimientos anticorrupción. 

Resumen de comisiones de trabajo 

 Comex : Las integrantes  Victoria Tomadoni ( Secretaria ) y Maria Florencia Cerino ( 

Vicepresidenta sectorial)  nos contaron acerca de su participación en la reunión 

realizada con Paz Bertero Secretaria General de la Cámara de Diputados de la 

Provincia de Buenos Aires donde se planteó la posibilidad del armado de un consorcio 

Pyme de exportación para brindar capacitaciones y herramientas a Pymes que no 

hayan exportado con el objetivo de lograr que cada día más Pymes lo puedan hacer. 

Nos contaron también acerca de la reunión realizada con los representantes de 

CAINCO  y su participación en el bloque de comercio exterior de Uia Joven 

 Legislación y Política productiva:  Gaston Leiter ( Vicepresidenta Individual,Lyh) 

Nos comento acerca de la realización de la primer reunión en conjunto con   Juventud 

Sindical el día 31/08 la cual se llevara a cabo en el Parque Industrial de Pilar en 

donde se recorrerán industrias y luego se llevara adelante una reunión abordando los 

temas de conyuntura y pensando ejes para trabajar en conjunto. 

También se seguirá trabajando y articulando con la Cámara de Diputados de la 

Provincia de Buenos Aires en las ejes acordados (financiamiento, educación, incentivo 

a radicación en parques industriales, mujeres, ambiente y sustentabilidad, pymi) 

 Industria 4.0   Francisco Nicoli ( Unión Industrial Tigre). Informo de su reciente 

incorporación al nuevo departamento de Uipba junto con los ejes y agenda a trabajar 

en el mismo.  También dio detalles del contenido de la próxima capacitación sobre 

Cyberseguridad  en donde se van a analizar los cuatro pilares principales y casos de 

ejemplo de industrias que sufrieron los mismos para estar preparados e informados 

en el caso que nos suceda 

 Actividades Uia Joven: La Presidenta dio un resumen de las distintas actividades 

que se van a realizar e informo sobre la visita de 25 industriales jóvenes de distintas 

regiones del país ( Santa Fe,Cordoba, Salta, Tucuman entre otros)  que se llevara 

adelante en el Parque Industrial de Plátanos y Polo Hudson. 

 Día del Empresario Joven 19/09: En la reunión entre todos los miembros 

pensamos la posibilidad de realizar un viaje de dos días de todo el grupo para 

fomentar la integración del mismo. 

 

La Presidenta agradeció la asistencia de todos los miembros y dio por finalizada la 

reunión
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Departamento de Legislación y Política Productiva 
 
Participantes: Daniel Argentino, Natalia Sternheim Misuraca, Oscar Garcia Diaz, Silvina 

Scarimbolo, Juan José Etala, Sonia Escuder y Jorge Pegoraro 

 

Temas tratados: El Dr Juan José Etala comenta la reunión de la Junta Directiva de la UIA e 

informa que los trabajadores vacunados deben volver a sus respectivos trabajos y utilizar el 

transporte público, ya que se ha eliminado la autorización para su uso de trabajar en una 

actividad calificada como Esencial. 

El Dr Etala continúa informando que los Programas de Empleo del Ministerio de Trabajo con 

Beneficios para el Empleador son interesantes, el inconveniente en particular para las 

pymes, luego del desastre de las prolongadas cuarentenas por el Covid 19,  

les es muy difícil cumplir con la exigencia de tener todo el personal en blanco. 

Luego el Dr Etala comenta el Congreso esta trabajando en un Proyecto de Ley de Seguro de 

Garantías e Indemnizaciones al cual considera que esta muy mal diseñado. Se parece al de 

la mochila austríaca, pero es peor. Los Diputados deberían consultar a los que especialistas 

en estos temas antes de presentar un Proyecto de estas características. 

La Dra Sonia Escuder comenta que participó de una reunión interdepartamental de uipba 

con la secretaria del Dr Federico Otermin ,(Presidente del Senado Provincial) ,  considero 

que la misma fue muy positiva y como resultado de la misma acordaron que nos abrirían las 

puertas de las diferentes Comisiones del Senado para podernos enterar de los proyectos en 

tratamiento y así poder brindarles nuestra opinión al respecto. 

La Dra Escuder continúa comentando que en las leyes laborales en discusión aceptaron a los 

psicólogos en los procesos de mediación 

El Dr Daniel Argentino que en el Ceclo Nacional participan representantes del Gobierno, CGT 

y UIA 

También comenta que las leyes laborales al no poder conciliar extrajudicialmente se 

aumenta el costo de los juicios en un 40% por los honorarios terminando en beneficio de los 

abogados.  

Luego se intercambian opiniones de como actuar en el caso de un trabajador que no quiera 

vacunarse y que desee volver a trabajar. 

 

Se acuerda entre los presentes que las reuniones del departamento se realizarán los 3ero 

miércoles de cada mes a las 18 hs. 
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Departamento Industria 4.0 
 
Participantes: Fabio Licenblat; Alfredo Ferrini; Norali Travaglini; Juan Benítez; Federico 

Lowenstein; Fernando Rubio; Jorge Matricalli; Javier Montalbetti; Bernardo Martínez Sáenz; 

Juan Toloza; Francisco Nicolini; Guillermo Morello; Marcelo Pires Nabais; Alejandro Maneffa; 

Jorge Pegoraro 

 

Siendo las 17:00 horas se dio por iniciada la reunión 

 

Al inicio de la reunión se realizó la presentación de los participantes presentes.  

Luego, se analizó la posibilidad de realizar encuesta de necesidades. Se deliberó acerca de la 

necesidad de contar con información acerca de la situación tecnológica actual y de las 

necesidades de las empresas.  Se resolvió que se definirá una encuesta, con un claro 

objetivo acerca de qué es lo que se debe obtener como resultado y que no contenga más de 

10 preguntas. En el próximo encuentro se definirá el grupo de trabajo y quién lo liderará. 

Asimismo, se definió que con el resultado de la encuesta se podrá asesorar a las pymes 

sobre cómo modernizar su operatoria ofreciéndoles un paquete tecnológico y la posibilidad 

de contar con financiamiento. 

 

La próxima reunión se realizará el día miércoles 25 de agosto de 2021 

 

Siendo las 18:00 horas se dio por finalizada la reunión 
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Departamento de Comercio 
Exterior 

 
Participantes: Silvia Chus, Monica Rivitti, Leonardo Cescon, Emiliano Barbero y Silvia 

Cygnani como invitada en representación de la Argentine American chamber of commerce of 

Florida. 

 

Informe departamental Comex 

1.- Recibimos a la Dra. Silvia Cygnoni para confirmar la presentación  del evento networking 

planificado en articulación con la cámara americana. 

Seminario sobre el panorama de negocio del sector de la construcción con el estado de 

Florida a realizarse el 5/8 16:30 a través de la plataforma zoom con la presencia del cónsul 

general Deputy  Gustavo Fernández Briozzo. 

Oradores: Camilo Zambrano, Silvina capellino, Rodrigo Prado y Marcela Prado 

 

2.- A pedido de la vicepresidenta territorial, consideramos interesante organizar un 

cronograma de visitas a parques y uniones industriales para compartir conocer y recopilar 

datos de las actividades que están desarrollando en sus distintas comisiones. 

 

3.- Se planteó la problemática que están viviendo las pequeñas y medianas empresas con 

respecto a las SIMI ( Sistema integral de monitoreo de importaciones) 

Se compartieron opiniones al respecto debatiendo acerca de empresas que decidieron 

recurrir a medidas cautelares para que se considere el estado de salida de sus importaciones 

a consumo. 

No hay explicaciones oficiales por las demoras y las empresas se encuentran frenadas en su 

producción con dificultades operativas para el abastecimiento de insumos. 

Solicitamos la posibilidad de que se acorten los tiempos de espera ya que la mercadería en 

puerto, depósitos fiscales o zonas franca conlleva a un aumento innecesario en los costos de 

almacenaje en moneda extranjera. 

 

4.- Reintegros beneficios de exportación: Con respecto a este régimen que permite la 

restitución total o parcial de los importes que se pagan en concepto de tributos internos por 

la mercadería de exportación se estableció la necesidad de contar con algún especialista que 

nos brinde una charla técnica 

Se plantea la posibilidad de pedir una reunión con el centro de despachantes de aduana para 

esta actuación ( Se aprueba la petición para que mantenga una reunión en el centro de 

despachantes) 

 

5 - Hidrovía: Con respecto a esta vía navegable troncal,  ruta fluvial que permite la salida 

hacia el océano a distintos tipos de embarcaciones. 

Se señaló la necesidad de generar reuniones con actores de la administración general de 

puertos . 
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Departamento PyMI, Comercio y 
Financiamiento 

 
Siendo las 16 hs del 12 de agosto, se reúne el Departamento de PYMI de la UIPBA, a través 

de la plataforma virtual Zoom, presidida por el  presidente del Departamento Mariana Perea. 

Asisten los siguientes miembros: Norberto Fedele, Constanza Sena, Karin Rodríguez, Elio del 

Re, Andrés Rodríguez, Oscar García Díaz, Silvana del Valle, Roberto Nicolini. 

 

 

Temas a tratar durante el año 

Tributario: 

Facturas Apócrifas  

- Se acordó trabajar sobre el proyecto destacando la inconsistencia del reclamo por el pago 

de otro contribuyente y sumar al mismo ejemplos puntuales. 

Se vieron nuevos ejemplos de distintas actividades e industrias. 

 

Laboral (en conjunto con el departamento de legislación y política productiva) 

Se empieza a trabajar sobre el articulo 245 de la Ley de Contrato de Trabajo:  

Se propone trabajar con el compromiso de sostener la fuente laboral y con la mirada de un 

cambio de pensamiento que haga que la contratación de personal se realice en vistas  del 

crecimiento. Basados en esta idea principal es que se van a desarrollar las distintas 

herramientas que serán entregadas a todos aquellos que puedan trabajar en una propuesta 

a nivel país.  

Laboral  

Se analizó la ley de Acoso y Violencia, se acordó realizar una charla para poner el tema en 

agenda y concientizar sobre el impacto de la misma.  

Financiamiento  

Ley Factura Conformada: cómo está no funciona , la AFIP no aprueba ninguna 

 

Temas a tratar en el futuro Coordinando desde UIPBA el encuentro con Técnicos para 

analizar y trabajar las evaluaciones bancarias. 
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Departamento de Infraestructura y Parques 
Industriales 

 
Siendo las 16 Hs. del 6 de agosto de 2021, se reúne el Departamento de Infraestructura y 

Parques Industriales de la UIPBA, a través de la plataforma virtual Zoom. 

Presidida por el Presidente del Departamento:Leonardo Wagner 

Asisten los siguientes miembros:Carlos Arrigoni; Roberto Lowenstein; Jorge Alonso; Jorge 

Pegoraro; Rolando Emanuel; Emiliano Barbero, Carlos Legaz 

 

Temas tratados: 

Transporte e Infraestructura de UIA 

Se informa sobre el pedido realizado en reiteradas oportunidades respecto a la solicitud de 

habilitar al personal no esencial de la industria a utilizar el transporte público. Como no hay 

definiciones al respecto, va a averiguar qué novedades hay en ese sentido. 

 

Actualidad Hidrovía 

Se comentan las novedades informadas en UIA: 

Que hay una propuesta para bajar los altos costos logísticos. 

Sobre las demoras de las empresas para los embarques. 

Detalles de la comisión de bitrenes. 

Detalles de la AGP.  

Se propuso una reunión con los Departamentos de Comercio Exterior y Tributario de UIPBA, 

para tratar los temas de Hidrovía. 

El presidente del departamento propone que se vaya fijando fecha para esa reunión y que no 

sea coincidente con la de éste departamento. Le solicita a Roberto Loweinstein que prepare 

una presentación para esa reunión para informar el estado de situación. 

 

Actualidad Energía 

Se menciona que no hay novedades respecto al sector energético. 

El representante de RedParques comentó sobre la posibilidad de reducir la facturación de 

energía por un cargo y quedó en pasar información para que la analice Carlos Arrigoni. 

Se habló de cuestiones teóricas de la Huella de Carbono, de la Eficiencia Energética y de la 

Ley de Fomento al Gas. 

 

Parques Industriales 

El presidente comentó: 

Sobre la conversación que tuvo con Mercedes Lagioiosa respecto a  la evolución de la Ley de 

Parques Industriales y que va a compartir el Proyecto con el resto del Departamento. 

Sobre la los créditos que se están bajando al territorio. 

Sobre la definición de sustentabilidad de parques y ECOPARQUES en función del Polo 58 de 

Córdoba. 

 

Puertos Bonaerenses 

Se menciona la reunión que hubo al respecto y que se podrá ver por Youtube a partir de las 

17:00 hs, bajo el nombre “Realidad actual y perspectivas futuras de los puertos 

bonaerenses”. 

 

Comisiones UIPBA / Cámara de Diputados 

Leonardo Wagner se refiere a la importancia de que el Departamento tome intervención 
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activa en las distintas Comisiones que va a participar UIPBA en la Cámara de Diputados, por 

enlace del Presidente Federico Otermín; para saber qué se está debatiendo en materia 

industrial en la Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires. 

Nodos del Conocimiento 

El presidente comenta su participación en el encuentro entre el Parque Industrial La 

Bernalesa, la Universidad de Quilmes y la Municipalidad de Quilmes, y sugiere replicar esa 

experiencia en otros distritos.  Asimismo, le pide intervención a Emiliano de la Unión 

Industrial de 3 de Febrero para que invite a la Municipalidad, por intermedio de Gustavo 

Rodríguez y ver cómo poder bajar dinero de los ANR y dinero de las Tasas Subsidiadas para 

las industrias del territorio de 3 de Febrero. 

 

Documentos para compartir en UIPBA 

Leonardo Wagner propone que a partir de los trabajos e investigaciones que se vienen 

haciendo, se  generen documentos para que se pueda compartir el contenidos con los otros 

Departamentos de UIPBA. 

 

Potencialidad de locaciones de Quilmes 

El presidente comenta sobre la significativa potencialidad industrialista que muestran 

distintas locaciones posibles del municipio de Quilmes. 

 


